

Grundkurs Ornithologie 2011

Von Februar bis Mai 2011 führte der Natur- und Vogelschutzverein Frauenfeld einen Grundkurs in Ornithologie durch. Dass das Interesse gross war, zeigte sich daran, dass der Kurs schon bald nach der Ausschreibung ausgebucht war. In sechs Theorieabenden und fünf Exkursionen konnten die 22 Teilnehmer die Vogelwelt der Region kennen lernen. Mitmachen durfte jeder, der an der heimischen Vogelwelt interessiert ist; Vorkenntnisse waren somit nicht erforderlich. Der Kurs wurde von einem vierköpfigen motivierten und sehr kompetenten Team geleitet. Bruno Koch und Christian Beerli leiteten abwechselungsweise die Theorieabende. So begann die erste Lektion mit der Frage: "Was ist ein Vogel?". Bruno Koch verstand es, den Teilnehmern die wichtigsten Grundlagen über Anatomie und Physiologie der Vögel zu vermitteln. In den weiteren Theoriekursen wurden die heimischen Vögel erklärt, von der Morphologie über deren Lebensraumansprüche und Verhaltensweisen. An ausgestopften Vogelpräparaten konnte jeweils am Ende des Kursabends noch ein wenig geübt und das theoretisch Vermittelte vertieft werden. An den Exkursionen am jeweils darauf folgenden Wochenende zeigte sich, wer gut aufgepasst hatte. Aber trotz fleissigem Lernen in den Büchern musste man erfahren, dass es ohne stetiges Üben draussen in der Natur nicht geht. Will man die Vögel sicher bestimmen können, braucht es bei Weitem viel mehr. So zum Beispiel das Kennen der Vogelstimmen, vor allem wenn die Bäume nach dem Winter plötzlich wieder Blätter tragen und so die Sicht oft vollständig verdeckt ist.

Leider verging die Zeit jeweils viel zu schnell. Der Kurs wurde mit der Exkursion am Sonntag, 29. Mai abgeschlossen. Zufrieden schauen wir auf die vergangenen Wochen zurück und freuen uns, dass wir wieder ein wenig mehr Einblick in die interessante Welt der Vögel nehmen durften.

Vielen herzlichen Dank unseren exzellenten Leiterinnen und Leitern Bruno, Christian, Doris und Margrit, die uns viel beigebracht haben!

